
職種 校種 ６．職場実態をふまえた「学校の働き方改革」に関するご意見（200文字以内）
1 教員 小学校 今年度でもう辞めさせていただきます。周りの先生方、子どもたちはとても良い状況ですが、やはり

この仕事に幸福感を感じることができません。業務量が多すぎます。部活、駆り出される外部の行
事、成績、耐えられません。辞めさせていただきます。

T.I

2 教員 小学校 小学校は、授業の持ち時間が多く、空き時間がほとんどありません。学級担任は、トイレに行く時間
もないま児童に向き合っているのが現状です。もっと専科担任を増やすなど、定数の改善を要望しま
す。放課後も、諸会議や様々な業務があり、とても勤務時間内に仕事を終えることは不可能です。働
き方改革で、早く退勤することを言われますが、結局は持ち帰り仕事をしなければなりません。ゆと
りを持って働ける環境を整えて欲しいです。

匿名希望

3 教員 小学校 1人がもつ授業時数が多く、日中に他の業務をする時間がない。放課後も自分の子どもの迎えなどもあ
り、早く帰らなければならず、なかなか仕事が進まない。また、自分の子どもが具合が悪くなった時
に、入ってくださる先生にも限りがあり、なかなか休みを取りにくい。授業時数を減らしたり、人員
の配置などを検討してほしい。

匿名希望

4 教員 小学校 学校現場は、破綻寸前です。なぜ、寸前でふみ止まっているのか。それは、現場の教員が２人分、３
人分の働きをしているから。教員の定数増を強く求めます。小手先の働き方改革ではどうにもならな
いところまで来ていることを強く認識していただきたい。１０年後に実現ではなく、３年後にどうす
れば実現できるのか。今、組合が労働条件改善を実現できなければ、組織拡大することは不可能で
す。定数増しか道はありません。

不屈のネコ

5 教員 特別支援学校休憩時間も実質なく、働いています。その日や翌日の準備に日々追われて、先の見通しが持てませ
ん。

匿名希望

6 教員 高校 学校の部活動を廃止せよ！ 匿名希望
7 教員 小学校 教職調整額UPは、時間外勤務をさらに助長、固定化しかねません。時間外勤務手当化を求めます！ 匿名希望

8 教員 中学校 給与をあげてほしい。特に部活動手当て。地域移行をして、外部にあれだけ支払う分があるならば今
我々の手当てをあげてほしい。

匿名希望

9 教員 特別支援学校勤務時間、働き方改革などの話をよく聞くが、仕事量が全く変わらない。残業するなと言われても難
しか、その分生徒への指導の質が下がり、本末転倒と感じる。

匿名希望

10 教員 小学校 ただでさえ人手が足りない中、年度途中に産休や療休に入る職員がいると代わりの人は来ない。（年
度はじめからでも来ない場合もある）人手が全く足りていない。育休・産休制度を進めることには賛
成だが、残された職員の業務があまりに多い。退勤時間を早くしたところで、持ち帰りや土日にやる
仕事が増えるだけで根本的な解決にはなっていない。

匿名希望

11 教員 小学校 働き方改革を進めることに賛成です。しかし、残業時間を減らすことだけをゴールにすると、働き方
自体はきついものになります。減らす業務、過剰サービスになっていることを挙げて、保護者も含め
て共有しないと結局は進まないと思います。

みゃお

12 教員 中学校 私には子どもが3人おります。現在、中学校では部活動指導がほぼ強制の状況にありますので、土日含
め勤務時間外の指導を行なっている現在のままでは、教員を続けることは不可能であり、仕事を辞め
ることも考えています。どうか、部活動指導を教員の負担にならないよう、改善をお願いいたしま
す。

匿名希望

13 教員 中学校 持ち帰り仕事が増えている。そのことにも、もっと目を向けてほしい。教師の人員増を強く求める。 匿名希望

14 教員 中学校 多様化するニーズに学校が追い付いていない。追いつくためには教員数の確保が必須条件だが、現在
の勤務実態ではそれも厳しい。政府が打ち出す政策は正直お門違いのものが多く、現場の実態に則し
ていない。現場としては活動等を含む業務削減を望んでいる。決して免許の関係や教員採用時期では
ないことを認識してほしい。そして業務削減に向けて動き出してほしい。公教育の崩壊は近いと思わ
れる。

匿名希望

15 教員 中学校 個人的に対応が必要な生徒が年々増え、教員の数か足りません。 匿名希望
16 養護教員 小学校 本校の管理職は、勤務時間外、休憩時間にかかった会議等の振り替えをする、教職員に定期的に働き

方改革を意識させるような声掛けやアンケートの実施をするなど、率先して働き方改革をすすめよう
としていることは評価しています。

匿名希望

17 教員 中学校 残った業務は極力持ち帰らない、遅くまで残業しても朝早く出勤しても指導を受ける。休日は部活
動。さらに家族がいる人はなお大変かと思います。部活動だけでも早く無くなってほしいと願うばか
りです。中学校で働きたいのに、家族からは小学校へ異動してくれと言われ、やむ無くそうせざるを
得ません。

匿名希望

18 教員 小学校 人が少なく、なかなか早く帰り、家族や自分と向き合う時間が取れないのが現実です。 匿名希望

19 教員 中学校 いくら働き方改革をしても部活は当たり前のように18時まで行い、その後も会議や事務作業、電話連
絡などで20時越えも当たり前のようになっている。それで給料もたくさん貰えるわけでもないので苦
しいです。

匿名希望

20 教員 小学校 1人あたりの仕事量が勤務時間内では到底終わらないです。朝は勤務時間前から児童が登校し、休憩時
間も児童の対応が業務、放課後は殆どなく、業務は山積み。児童や保護者の対応に心身共にへとへと
で、病気になりそうです。

匿名希望


